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Queridos amigos y amigas, vecinos y visitantes, que por estas fechas estivales os acercáis a vuestro terruño. Me dirijo a vosotros un año 
más, a través de nuestra querida Revista Municipal, con motivo de la celebración de nuestras fiestas patronales de la Virgen de Labra y 
Nuestra Señora y San Roque.

Gracias a vuestro incondicional apoyo, con esta son doce las legislaturas que llevo a vuestro lado, desde aquel 3 de abril de 1979, 
fecha en la que con veintidós años, y en plena juventud, daba mis primeros pasos en la vida política municipal, de este, mi querido 
Ayuntamiento, y lo hacía de la mano de mi mentor, el primer Alcalde de la Democracia, Nicanor Gutiérrez Lozano.

Desde entonces, llevo al frente del Ayuntamiento 44 años: diecisiete primaveras como teniente de alcalde, y, desde el 22 de agosto de 
1996, se me abrieron las puertas de la alcaldía de par en par. Siempre, he estado presente en todas las decisiones de los distintos equipos 
de gobierno, incluida aquella legislatura de 1983/1987, en la que gobernó nuestro vecino, Pedro Rodríguez.

A pesar de los momentos “supercomplicados”, que nos ha tocado vivir, nuestro futuro es ilusionante, y nuestra estructura del gobierno 
municipal está estratégicamente planificada y organizada, para afrontar con éxito todos los proyectos y grandes retos que tenemos por 
delante, y que a través del programa electoral, desglosaremos en las próximas páginas de la Revista que tienes en tus manos.

Con la nueva mayoría absoluta otorgada, aseguraremos un gobierno sólido y estable, que permita seguir transformando la Hermandad 
de Campoo de Suso.

El futuro es halagüeño; con un Ayuntamiento económicamente saneado y con grandes proyectos realizados, como comprobamos en la 
revista de Navidad, y con aquellos otros que están por realizarse. Somos un municipio unido, de ahí que tienda la mano a la leal oposición, 
para que nuestra Hermandad progrese, porque hay argumentos para ello.

Por último, invito a vecinos y visitantes a que disfrutéis de la Hermandad de Campoo de Suso que, en estos días, se viste de fiesta para 
mostrar la cara más amable y acogedora de nuestros pueblos.

Pedro Luis Gutiérrez González.
Alcalde de la Hermandad de Campoo de Suso.
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Evaristo Domínguez, a sus 75 años, se mantiene al pie del cañón como alcalde de Meruelo, y Francisco Asón le sigue a la zaga. Pero, 
de Pedro Luis Gutiérrez se habla menos en la prensa regional; aunque es otro de aquellos sobrevivientes de las primeras elecciones 
municipales de 1979. Los tres son ediles “históricos”, que tienen en común su amor por la vida política de sus ayuntamientos, no 
importándoles el tiempo que dediquen a la Alcaldía.

Son supervivientes de aquella primera promoción de la Democracia, aunque, Pedro Luis, pertenece a la sexta década, de ahí que 
les separen casi dos lustros de edad.

Si la salud les respeta y finalizan su duodécima mandato, 2023/2027, habrán servido a sus vecinos durante 48 primaveras. Gutiérrez 
González, político histórico de Cantabria, recuerda su llegada a la vida municipal en aquellas primeras elecciones de 1979, ganadas 
por Nicanor Gutiérrez Lozano, y en las que por él mismo, por “Nica”, fue nombrado teniente de alcalde.

Diecisiete años después de las elecciones municipales de 1979, un 22 de agosto de 1996, P. L. Gutiérrez pasa a desempeñar la 
función de alcalde por primera vez, y con esta mayoría absoluta, son ocho legislaturas consecutivas. Desde aquellas primeras 
elecciones democráticas, Pedro Luis, siempre ha estado presente en todas las decisiones del gobierno municipal.

Y como ilustración de estos 44 años de dedicación a la vida municipal, Gutiérrez González, en su discurso de investidura el 17 de 
junio, puso como ejemplo la antigua y sinuosa carretera de Reinosa a La Lomba. Los vecinos de Suano e Izara recuerda, tenían 
que desplazarse por Matamorosa y Reinosa, para poder subir a Espinilla. No existía el atajo de Villacantid. Con el “850”, de su tía 
María, tardaba una hora en completar el viaje. El Ayuntamiento ha experimentado un cambio brutal, de aquella vetusta carretera a 
la existente hoy con su carril-bici incorporado.

Atribuye el mérito de este cambio, a todos los concejales que por el Ayuntamiento han pasado. Pedro Luis, ha participado en todos 
los equipo de gobierno. En la segunda legislatura, 1983/1987, cuenta como Nicanor Gutiérrez ganó las elecciones, pero por un 
pacto contra natura, coalicionaron los partidos Demócrata Popular y Socialista, dando la alcadía a Pedro Rodríguez. Su sorpresa 
fue, su inclusión en el equipo de gobierno.

Pedro Luis, encara su octava legislatura, dando las gracias a todos los campurrianos que les apoyaron, y a los que no, porque dice 
ser el alcalde de todos. También, da las gracias a todos los representes de las juntas vecinales y concejos, con los que ha tenido la 
suerte de trabajar. Y, a todos los concejales del equipo de gobierno y oposición, porque es la sintonía que debe tener la Corporación.

Pedro Luis encara su XII Legislatura
Pedro Luis encara su duodécima legislatura.
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Como resultado de las votaciones municipales del 28 de 
mayo, los 562 votos obtenidos en la urnas por el Partido 
Popular de la Hermandad de Campoo de Suso, dieron la 
mayoría absoluta a Pedro Luis Gutiérrez, Roberto Puente, 
Josune Ozaeta, José Carlos Fernández y José Antonio Gómez. 
Los veintiocho sufragios de diferencia en relación a hace 
cuatro años, otorgaron un edil más al PP, (cinco concejales), 
número suficiente para gobernar en solitario.

El Partido Socialista perdía estos comicios 31 votos y 1 
concejal, en relación a las elecciones de 2019, quedando 
con una representación de 291 sufragios y dos concejales. 
Se sentarán en sus sillones Antonino Díez e Isabel Calderón.

Otro cambio significativo en el Ayuntamiento fue la entrada 
de Vox, como tercera fuerza más votada, representado por 
Jorge Gómez gracias los 186 votos, por delante del PRC, que 
conserva su concejal representado por Ana Belén Morante, 
con 127 votos, es decir, 52 sufragios menos que en 2019.

El sábado, 17 de junio, quedó constituida la corporación 
de la legislatura 2023/2027. El Pleno lo presidieron los 
concejales José Carlos Fernández (PP) y Josune Ozaeta (PP), 
que fueron los encargados de hacer prometer los cargos a 
sus compañeros. Fue entonces cuando quedó constituido el 

Ayuntamiento de la presente legislatura, procediéndose a la 
elección del alcalde.

Los concejales depositaron sus papeletas en la urna, siendo 
Pedro Luis Gutiérrez investido con el apoyo de los cinco votos 
del PP y del representante de Vox; mientras que PSOE y PRC 
se votaron así mismos.

El edil de más edad, José Carlos Fernández Pera, entregó su 
octavo bastón de mando a Gutiérrez González. Finalizado el 
acto, Pedro Luis nos habló de una legislatura, la saliente, muy 
atípica, de la que el PP salió muy fortalecido dijo, gracias al 
trabajo en la calle de nuestro equipo de gobierno, motivado 
por las dos riadas de 2019 y la pandemia de la covid-19.

Sobre las principales inversiones, habló del consultorio 
rural médico, que ha supuesto más de 400.000 euros, y por 
último, hemos llevado las comunicaciones entre los distintos 
pueblos.

Por último, y como desarrollaremos en las próximas 
páginas, amigo lector, tenemos como proyectos estrella 
esta legislatura: una gran plaza en el centro del valle, en 
la que celebraremos mercados agroalimentarios; un centro 
de interpretación de arqueología militar y el ansiado túnel a 
Potes, con conexión directa a la comarca de Liébana.
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El Partido Popular mantiene el 
Ayuntamiento con mayoría absoluta

Primera fotografía oficial de la nueva corporación municipal.





Como diría, don Adolfo Suárez, uno de los grandes presidentes 
que ha tenido el Gobierno de España, “comparezco ante todos 
ustedes con la conciencia tranquila, fruto del trabajo bien 
hecho”. Nuestra querida revista municipal, me da la oportunidad 
de agradecer a todos los que habéis hecho posible que una 
legislatura más, y van doce, gestionemos los destinos de 
nuestro querido valle de Campoo.

El 28 de mayo, con nuestros 562 votos, hemos mejorado las cifras 
de las elecciones de 2019, cuando recordaréis que tuvimos que 
pactar la mayoría absoluta con Ciudadanos, agradeciendo el 
apoyo entonces de Belén Cuesta, que en aquel momento apostó 
por la continuidad del progreso de la Hermandad de Campoo de 
Suso. Es el primero de mis agradecimientos.

Qué voy a decir de nuestro equipo de Gobierno, pues que es un 
lujo contar con vosotros. La mayoría repetís: como el caso de 
nuestro veterano, José Carlos Fernández, conocido por todos los 
campurrianos y que lleva una vida en las labores municipales.

Josune Ozaeta, ejemplo del “buen hacer y saber estar”, 
calificativos que definen a la perfección a nuestra concejala. 
Quiero destacar de ella su dedicación diaria a los más 
necesitados de nuestro municipio: “nuestros niños, nuestros 
vecinos de más edad y las personas más vulnerables, azotados 
por esta crisis económica y social que nos está tocando vivir: 

primero con la pandemia de la Covid-19, y después, con las 
consecuencias de la invasión de Rusia en Ucrania.

José Antonio Gómez, vecino del pueblo de Camino, siempre 
dentro de nuestra órbita del Partido Popular, que trabaja desde 
la altura y sabe de sobra con su labor callada, lo que tenemos 
que hacer en cada momento. Y cerramos este ilusionante 
equipo con la presencia de Roberto Puente, un todo terreno que 
ha trabajado lo indecible por nuestro Ayuntamiento. Gracias a 
su trabajo ha sido posible acometer cosas impensables.

En estos cuatro años se han gestionado y realizado obras por 
todos los pueblos, manejando millones de euros. Agradecido al 
colchón del superávit en nuestras cuentas municipales, gracias 
al excelente trabajo de nuestra secretaria-interventora, dinero 
con el que hemos acometido importantes inversiones.

Agradecimiento, a nuestros alcaldes y presidentes de juntas 
vecinales gestionados por el Partido Popular, porcentaje 
altísimo de los mismos; pero teniendo en cuenta al resto de 
pueblos, sin distinciones, porque pensamos que viváis donde 
viváis, tenéis derecho a ser escuchados por el equipo municipal 
de gobierno.

Algunas veces hemos tenido que ser duros, al incumplirse con 
la legalidad vigente o pretendiendo construir sin permiso o sin 
licencia, porque tenemos unas normas que hacer cumplir.
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Pedro Luis Gutiérrez: “Comparezco ante 
ustedes con la conciencia tranquila”

José Antonio Gómez, Roberto Puente, Pedro Luis Gutiérrez, Josune Ozaeta y José Carlos Fernández



Si consultas el último número de la revista de Navidad, 
editada en diciembre de 2022, en ella hacemos un exhaustivo 
repaso a la legislatura 2019/2023, pero antes de pasar amigo 
lector, a hablarte de los proyectos de futuro en el municipio, 
refresquemos  nuestra memoria de lo que fue un atípico 
mandato, en el que “todo lo que pudo pasar pasó”.

Cuatro años marcados por los graves acontecimientos de las 
inundaciones de enero y diciembre, de 2019; la pandemia de 
la Covid-19 que data de marzo de 2020 y la invasión rusa de 
Ucrania, el 24 de febrero de 2022. Detengámonos en las dos 
históricas riadas y la pandemia.

Comenzó nuestro gobierno municipal, con la fatídica riada 
del 19 de diciembre de 2019, que dañó sin dolor importantes 
infraestructuras municipales, destruyendo pistas, puentes, 
argayos y carreteras. Ya primero, la riada de enero, nos había 
castigado duramente. Los días posteriores a aquella trágica 
noche, me dirigí como alcalde a todos los presidentes de las 
juntas vecinales afectadas, para ponerme a su disposición, 
algunos me contestaron, y otros no.

El equipo de gobierno, ante tanta desgracia, se puso manos 
a la obra, presentando proyectos tanto al gobierno regional 
como al central, y fruto de ello, recibimos una serie de 
inversiones que aunque tardaron en llegar, gracias a ese 
trabajo a veces no reconocido, con la participación de 
nuestros concejales del ayuntamiento y con el apoyo de 

Roberto Puente, “logramos asfaltar Proaño y en la parte alta 
de La Lomba y Entrambasaguas, también se deterioraron y 
reparamos terrenos como las pistas de Gulatrapa.

Arreglamos en tiempo récord los argayos y desprendimientos 
en el pueblo de Abiada, echando mucha imaginación y con 
mucho riesgo, que a veces, mi concejal de obras decía, qué 
aquel trabajo era imposible; se hizo una placa de hormigón 
y tuvimos que luchar contra viento y marea. La pista de 
Mazandrero, los puentes de Soto, ahí está el alquitranamiento 
de Sonsoto, los puentes que se pudieron levantar y esas 
escolleras y obras en cantidad de pueblos dañados del 
municipio.

 

 

Pero, por si fuera poco el castigo recibido con las dos 
inundaciones de 2019, y con sus daños colaterales, el 14 de 
marzo de 2020, Pedro Sánchez decretaba el primer estado de 
alarma en España, con la intención de frenar la expansión de 
la pandemia del COVID-19, causada por el virus SARS-CoV-2.

Recuerdo aquella misma mañana, en la que movilizamos a 
nuestro equipo de gobierno, siendo la primera medida colocar 
bandos en todos los pueblos, explicando lo inexplicable 
para nosotros, que era dar una información fehaciente y 
tranquilizadora sobre lo que estaba sucediendo.

La pandemia del COVID 
nos metió en casa

Estado en el que quedó el argayo de Villar

Los destrozos por la riada fueron cuantiosos

La legislatura en la que todo lo 
que pudo pasar, pasó
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Pronto, se comenzó a notar nuestra pequeña aportación a 
la labor municipal. Creo como alcalde, que la prueba de la 
pandemia fue nuestra hora de la verdad: porque gestionamos 
con mano firme, evitando que creciese el número de contagios. 
Recordamos como las calles vacías, se llenaban de vehículos 
oficiales que desinfectaban nuestras calles. Todo el personal 
municipal se comportó ejemplarmente, arrimando el hombro 
y ayudando a nuestros vecinos.

Las primeras semanas llegaban noticias negativas, que 
íbamos gestionando a cuentagotas. Aquellos días no 
entrábamos en casa, porque estábamos controlando las 
desinfecciones, íbamos a Torrelavega para recoger hipoclorito 
para las desinfecciones, y aquí, es cuando aparecen Roberto 
y Josune, que patrullaban las calles en busca de problemas 
reales, dedicación a los más pequeños llevándoles todo tipo 
de entretenimiento.

Estábamos, permanentemente en las calles, distrayendo a los 
niños en sus fiestas de cumpleaños, con personal disfrazado 
para llevar la ilusión a sus hogares.

Se felicitaba a nuestras personas mayores, y a los pequeños 
de la casa, porque desde el Ayuntamiento cuando se 
enteraban de los cumpleaños del día, ahí estábamos con el 
fin de luchar contra la pandemia. A nuestros mayores, les 
dimos muchísimo cariño, llevándoles medicinas, alimentos y, 
sobre todo, el principal fin era que notasen la cercanía de los 
nuestros.

Pero, afrontamos la necesidad de más mascarillas, así una tarde 
nos pusimos manos a la obra, llamando a un representante de 
China, afincado en Madrid, al que compramos mascarillas, haciendo 
importantes endosos de dinero. Nuestra secretaria-interventora, 
a veces, nos ponía algún reparo, por esa confianza que teníamos 
hacia el contacto que nos había facilitado las mascarillas.

Las primeras cajas procedían de Italia, país que como España, 
fue uno de los más perjudicados. Pudimos adelantarnos para 
que nuestros vecinos se sintieran más protegidos, no solo con 
mascarillas, sino que también les entregábamos guantes, de 
difícil adquisición, porque era muy difícil hacerse con ellos.

Enterada de nuestro acopio, la consejera de Presidencia nos 
llamó para preguntarnos dónde habíamos comprado las 
mascarillas; porque el Ayuntamiento de la Hermandad de 
Campoo de Suso tenía mascarillas, y el Gobierno de Cantabria 
todavía estaba buscándolas.

Era, cuando Fernando Simón y Salvador Illa, estaban todavía 
quitando importancia a la pandemia. Una vez más, reitero como 
regidor, el agradecimiento a nuestros concejales Roberto y 
Josune, y al resto de concejales del equipo de gobierno que se 
sumaron a nuestro trabajo diario. Pedro Luis lo tiene claro: la 
pandemia nos robó dos años de nuestra vida a todos.

Pedro Luis trabajando en el Ayuntamiento con la mascarilla puesta

Solicitamos las mascarillas a un representante de China, afincado en Madrid

Nuestro objetivo era animar tanto a niños como mayores del valle

Las mascarillas dejan de ser obligatorias el 20 de abril de 2022
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LA TELEGESTIÓN DE DEPÓSITOS DE AGUA

El Ayuntamiento de la Hermandad de Campoo de Suso, rechaza 
que el agua de Campoo no esté en buenas condiciones. Y lo hace 
ante alguna crítica de otros partidos políticos, que incluso a nuestra 
opinión, han intentado extralimitarse en sus informaciones.

Nuestros lectores están acostumbrados a beber agua de nuestras 
fuentes, porque estamos con manantiales por todos los sitios. Lo que 
sucede es que hay agua que no está tratada, porque hay pueblos que 
no quieren su tratamiento.

Desde el Ayuntamiento decimos que es obligatorio clorar las aguas, 
y estamos haciendo un esfuerzo para que todos los depósitos tengan 
este sistema de cloración, lo que sucede es que en algunos depósitos 
han cortado la goma del cloro.

Entendiendo el problema que puedan ocasionar las bacterias a algún 
visitante, pondremos en orden nuestras 24 traídas, aunque no deja de 
ser curioso que algunos de nuestros críticos, hablen de traídas como La 
Hoz, Abiada, La Lomba o Entrambasaguas, gestionadas por las propias 
juntas vecinales. Precisamente, en esta última junta vecinal, estamos 
haciendo una nueva traída, con una inversión muy importante, y de la 
cual nosotros ponemos el 40% y el resto el Gobierno de Cantabria.

ARREGLO DE CALLES Y SENDEROS

Otro esfuerzo municipal con juntas vecinales y concejos, es el 
arreglo de calles, zonas verdes y senderos. En estos próximos 

años pondremos los pueblos de la Hermandad en un estado de 
sobresaliente, no siendo nosotros sectarios e intentando llegar a 
todos los núcleos de población.

Para Salces, hemos aprobado un gran proyecto de construcción 
de una área recreativa que se pondrá en marcha en breve, y que 
supondrá un montante de 80.000 euros. Es algo que tenemos 
que poner en valor, como la rehabilitación de lavaderos. Vamos a 
reparar todas las pistas que unan nuestros pueblos.

PAVIMENTACIÓN DE CALLES

Otro proyecto en marcha es la pavimentación de calles de 
pueblos como Barrio o Paracuelles, siguiendo con la carrerona 
de Barrio, Naveda, Celada y la Virgen de Labra con salida a Riaño. 
Por cierto, se irán restaurando los cierres a derecha e izquierda. 
Hablando de cierres, los puede tirar la nieve, el tiempo, un tractor 
que se choca contra ellos, y a veces, algún energúmeno también 
puede dañarlos. 

MEJORA DE CARRETERAS

La mejora de las carreteras se ha hecho esperar. Ahora me aclaro, 
como en las obras echaban gravilla, porque sí el dinero se iba 
por los desagües, como íbamos a tener para hacer carreteras 
en curso tan demandadas, como las de Paracuelles a Argüeso, 
Salces-La Miña-Camino, Proaño y Mazandrero.

Obra de potabilización de agua en la caseta del equipo de filtración en Celada

Obras de interés municipal
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SACAREMOS AL LOBO DE LA LESPRE

Mientras que el lobo no salga de la lista de especies protegidas del 
LESPRE, será una ruina para los ganaderos. Somos el municipio de 
Cantabria con mayor mortandad de ganado por las matanzas del 
lobo. Queremos mantener esas ganaderías que tanto costó crear. 
Pedro Luis cree que de no solucionarse en breve, será un problema 
que ocasionará algún disgusto gordo.

Desde el Ayuntamiento, se han organizado batidas, incluso 
algunos ganaderos fueron testigos de como el alcalde tuvo que 
enfrentarse a la Guardería. Dimos una batida en Mezuz bajo mi 
responsabilidad. Lucharemos por erradicar el lobo, porque si no 
acabarán con los ganaderos: primero lucharemos en Campoo, y 
después, en los gobiernos regional y nacional.

SERVICIO MUNICIPAL DE WIFINET

Gracias a wifinet, en la Hermandad con algún problema puntual de 
caída del servicio, captamos la máxima conectividad en la zona de 
Reinosa, que se retransmitió a las antenas del depósito de Salces, 
lanzando la señal de repetidores a las parabólicas ubicadas en los 
campanarios. Pudimos dar conectividad a muchos pueblos, donde 
hubiera sido imposible. Gracias al wifinet estamos conectados, y 
pudimos tener reuniones telemáticas desde nuestros hogares.

BÁSCULA EN EL CENTRO DEL VALLE

En el centro del valle colocaremos una báscula, porque con la 
pandemia no pudo ser. Entonamos el mea culpa.

MEJORA EN LA LIMPIEZA VIAL

De cara a los próximos cuatro años, habrá que mejorar la limpieza 
invernal. Acabamos de comprar un vehículo cuatro por cuatro, 
a buen precio que ya circula por las calles de Campoo, y hemos 
restaurado otro land rover, que es una joya. Tenemos vehículos todo 
terreno suficientes, pero no compraremos un tractor al considerarlo 
innecesario, porque pensamos que si contratamos los tractores del 
valle, damos trabajo no a un trabajador, sino a muchas personas. 
Contratemos tantos tractores como sean necesarios.

CONSTRUCCIÓN DE MÁS DE 100 VIVIENDAS EN SUELO RÚSTICO

La última vez que gobernó el Partido Popular, se podía construir 
a 200 metros, distancia que se ha rebajado a cien metros, con el 
gobierno bipartito PRC-PSOE. Con el cambio de la Ley del Suelo, es 
muy difícil llegar a tantas viviendas.

SANIDAD Y ASUNTOS SOCIALES

Potenciaremos la teleasistencia, el transporte sanitario y la 
asistencia social, pidiendo una buena cartera de servicios para el 
Hospital Tres Mares. Felicitamos al personal del CEIP Rodríguez de 
Celis. Felicidades a todos sus profesores y a Josune, que es nuestra 
representante en el Consejo Escolar.

IMPORTANTE INVERSIÓN EN ALTO CAMPOO

Se construirán un montón de chalets que dinamizarán la vida del 
valle, y otra más con restaurantes, las calles calefactadas y una 
inversión moderna que será una realidad.

CUBRIREMOS UNA PISTA POLIDEPORTIVA EN PARACUELLES

Contaremos con un gran polideportivo cubierto cuya construcción 
está aprobada, y que debiera estar hecho. Importantes subvenciones, 
a nuestra concentración escolar, artistas locales, viajes culturales, 
actividades deportivas y potenciaremos los centros avanzados de 
comunicación y centros sociales del valle.

EMPLEO Y DESARROLLO ECONÓMICO

Crearemos pequeñas empresas y firmaremos un convenio con el 
Servicio Cántabro de Salud, que están dando tan buen resultado y 
que tenemos que potenciar mucho.

Futuras actuaciones 
para los próximos 
cuatro años

Fachada del Ayuntamiento de la Hermandad de Campoo de Suso
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El equipo de gobierno municipal en la sesión plenaria ordinaria 
del primer trimestre, presentó su presupuesto anual de 2023, 
cuyas cuentas explicaron, “no pueden estar más saneadas, ya 
que tenemos deuda cero”. Además, contamos con un superávit 
y un remanente de tesorería envidiables, gracias a la excelente 
administración de nuestra secretaria-interventora, que “para 
gastar un euro tenemos que sudar”.

Cuando tienes un colchón de dinero, para no solo ceñirte al 
presupuesto que presentamos para su aprobación, gracias al 
saneamiento económico que tiene el municipio de la Hermandad 
de Campoo de Suso, es como para “sentirse optimistas y emprender 
un futuro cercano con ciertas garantías de poder invertir con 
recursos propios”.

Pero, “no penséis, que siempre ha sido así, porque no somos un 
Ayuntamiento rico, si no que lo administramos bien”. Es cierto que 
“cuando me tocó acceder a la alcaldía, lo primero que tuve que 
hacer como alcalde, fue pedir un préstamo para pagar las nóminas 
de nuestros trabajadores”.

“No quiero criticar a mi antecesor, ni mucho menos, sino que 
era tal el volumen de obras que teníamos en el Ayuntamiento y 

la falta de liquidez, porque no nos pagaban los fondos europeos, 
que tuvimos que pedir un préstamo para pagar las nóminas de 
nuestros trabajadores”.

Fueron años intensos, porque “el volumen de gastos era grande, 
hacíamos pistas, desbroces, cierres y refugios, y la segunda fase 
del alumbrado público”. Menos mal, añadió, Pedro Luis Gutiérrez, 
que “un servidor era el secretario de administración de Caja 
Cantabria, y nos dieron un crédito de 20 millones de pesetas, que 
firmamos en el restaurante de Fontibre”.

Nunca, señaló Gutiérrez, hemos estado tan cómodos como 
en esta última legislatura. Las únicas satisfacciones que 
recibimos los alcaldes es cuando podemos hacer obras, y, si es 
cierto, que “en esta legislatura tan extraña (2019-2023), con 
dos años de pandemia, aún así, hemos podido llegar a nuestros 
ciudadanos”.

El presupuesto con superávit, es similar al de otros años, con un 
capítulo de gastos de 1.802.000 euros, y de 1.803.000 destinados 
a ingresos. Además, “tenemos la ventaja de que las partidas se 
pueden ampliar, al tener un colchón favorable de dinero”. Se aprobó 
por mayoría, con dos abstenciones del Partido Socialista.

La secretaria intervetora en el centro de la imagen

Deuda cero y 1,8 millones en su 
presupuesto anual
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Espinilla dispondrá de un moderno y accesible consultorio rural. El 
alcalde, Pedro Luis Gutiérrez, aseguró que las obras “van viento en 
popa” y que en el primer acuerdo plenario del año, la corporación 
acordó solicitar una subvención a LEADER para urbanizar el entorno 
del nuevo edificio y su plaza.

Asimismo, y por unanimidad, también se acordó solicitar una 
colaboración mediante un convenio firmado con la Consejería 
de Sanidad y Bienestar Social, para la instalación de una oficina 
destinada a los Servicios Sociales y atención a personas mayores. 
La inversión global de la obra son 400.000 euros, incluyendo la 
reurbanización de la Plaza de Campoo donde se está construyendo 
el nuevo inmueble.

Las obras se van a financiar con aporte municipal y ayudas 
solicitadas a LEADER y otras entidades. Se han pedido 150.000 

euros con cargo a fondos europeos, dirigidos al acondicionamiento 
de la plaza de Espinilla, donde se ubicará el consultorio. Proyecto 
“muy ambicioso, a ejecutar en varias fases por un importe global 
de 400.000 euros para el edificio y 250.000 para la urbanización”.

El edificio principal está levantado, “con saneamiento y firme con 
salida de aguas hechos”, dejando para una nueva fase, la ejecución 
de la urbanización completa de la plaza, “con la modificación 
del templete existente, la colocación del mobiliario urbano con 
jardines y la zona de aparcamiento”, señaló el alcalde.

 

También se acordó, aprobar un convenio de colaboración entre la 
Consejería de Sanidad y el Ayuntamiento, de cara a que una de las 
alas del edificio sea destinada a dependencia de Servicios Sociales 
y comunitarios, con una oficina de atención a personas mayores.

El acuerdo entra dentro de la convocatoria del plan de recuperación, 
transformación y resiliencia financiado por la Comunidad Europea, 
proceso que se retrasará unas semanas, debido a que después de 
las elecciones del 28M, hay nuevo Gobierno Regional. Al cierre 
de la redacción de nuestra Revista Municipal, desconocíamos la 
identidad de los nuevos actores de la Consejería de Sanidad.

“Con este nuevo compromiso, Sanidad, a través de su departamento 
de Bienestar Social, ayudará en la ampliación del consultorio, con 
una dotación de 40.000 euros; mientras que el Ayuntamiento 
aporta los 8.000 restantes”, explica Pedro Luis Gutiérrez. 

El consultorio médico está en pie, junto a la plaza que se va a urbanizar

María José Saénz de Buruaga visitó el consultorio médico

El consultorio médico en Espinilla está en pie

Oficina de atención a mayores
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Sáenz de Buruaga con los candidatos del PP a las alcaldías de ayuntamientos de Campoo

La primera mujer presidenta del Gobierno Regional de Cantabria, 
la popular María José Sáenz de Buruaga, siendo todavía 
candidata a presidenta de la región, dio un mitin el pasado 20 de 
mayo, en el Teatro Principal de Reinosa, en el que propuso crear 
las condiciones para atraer empresas a la comarca de Campoo.

“Desde el gobierno diseñaremos una verdadera estrategia para 
reindustrializar la comarca de Campoo, con ayudas directas al 
establecimiento y al mantenimiento de empresas industriales, y 
la incorporación de más suelo industrial”. Buruaga advirtió que 
sin un gobierno serio y responsable como el del Partido Popular, 
Sidenor puede acabar como Sniace.

La dirigente “popular” anunció “la gestión directa del polígono 
de La Vega, para dinamizar este suelo y atraer empresas, ante 
la pésima gestión de la entidad pública del suelo, SEPES, que no 
ha dado resultados” y en una comarca que “ha perdido en tres 
décadas 2.000 empleos industriales”.

En materia de infraestructuras, María José Sáenz de Buruaga 
trabajará para que se agilice el calendario del AVE a Reinosa, y de 
los tramos pendientes de la A-73, la autovía de Burgos a Aguilar 
de Campoo. Apeló a la presidencia nacional de Alberto Nuñez 

Feijóo, para “poner a Cantabria en las prioridades de inversión 
en comunicaciones”.

Buruaga subrayó que Campoo necesita un plan que permita 
planificar e impulsar inversiones públicas y privadas, propuestas 
recogidas en el Plan Campoo Vivo, que incluyen medidas para 
potenciar el turismo frente “al abandono y la falta de planificación 
del Gobierno”, fortalecer el comercio y recuperar el patrimonio 
cultural y artístico y ponerlo en el mapa.

ÁMBITO RURAL Y SECTOR GANADERO

La dirigente “popular” también detalló las iniciativas que llevará 
a cabo para afrontar el desarrollo del sector rural, revalorizando 
el papel del ganadero en la sociedad e impulsando la viabilidad y 
competitividad de las explotaciones, con una política de ayudas 
ágil y eficaz, con menos trámites burocráticos.

Destacó que lo más importante, es “el compromiso de Alberto 
Núñez Feijóo de sacar al lobo del LESPRE”. “No es el lobo el que 
tiene la culpa, sino el mal gobierno de Sánchez y Revilla, que 
han dejado a nuestros ganaderos a merced de una población 
incontrolada”, criticó Buruaga, que defendió el control poblacional 
del lobo.

Buruaga propone crear las condiciones
para atraer empresas a Campoo
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El Gabinete de Prensa del Ayuntamiento de la Hermandad de 
Campoo de Suso, ha vivido momentos inolvidables estos últimos 
treinta y tres años: el inicio de las obras de la carretera de Reinosa a 
La Lomba (1999), de La Lomba-Alto Campoo (2003), y las no menos 
importantes Espinilla-Salcedillo (1998), Espinilla-Palombera-El 
Tojo inauguradas en (2004), Nestares-Villacantid-Barrio (2005) y 
Matamorosa-Izara-Suano (2008).

Informamos de las noticias de la restauración de la nueva Casa 
Consistorial (2001), firma del convenio para la recuperación del 
entorno del río Ebro y saneamiento integral del municipio (1998), 
apertura e inauguración del Castillo de Argüeso (1999-2003), 
proliferación de nuestros telecentros y centros sociales en el 
valle (2002), mejoras en la Estación Invernal y de Montaña de Alto 
Campoo (1999) y la llegada de los cañones de nieve (2017).

La gestión de algunas obras se alargó durante décadas en el 
tiempo, como la Autovía de la Meseta (1984-2008), el proceso 
sanitario hasta la inauguración del Hospital Tres Mares (1999-
2010), la llegada de la teleasistencia y el transporte sanitario para 
nuestros mayores (2003) ó la implantación del WIFINET (2011-
2023), etcétera.    

Me llamo, Arturo Queimadelos, nací en Espinilla un 6 de octubre 
de 1963, y sinceramente, me gustaría jubilarme amigo lector, 
redactando en nuestra querida Revista Municipal la siguiente 
noticia: “las comarcas campurriana y lebaniega, estarán unidas 
por el túnel Reinosa-Potes”.

María José Sáenz de Buruaga, anunció como presidenta de todos 
los cántabros, que seguirá al pie de la letra el programa electoral 

con el que ha concurrido a las elecciones autonómicas del 28M, 
documento de 202 páginas y su particular Biblia con las acciones 
a desarrollar a lo largo de la legislatura. Y entre las 25 medidas 
clave del Gobierno de Buruaga: dos que nos afectan directamente: 
la reindustrialización de la comarca de Campoo y crear la carretera 
entre Potes y Reinosa.

El PRC ha dejado diseñado el Plan de Carreteras. Ahora, el PP debe 
revisarlo y ya ha dicho que incluirá la creación de la Reinosa-Potes 
pasando por Polaciones.

La presidenta de Cantabria opina que “uno de los déficits históricos” 
de las comunicaciones en el sur de Cantabria, que “perjudica”a tres 
comarcas y especialmente a Campoo: es la carretera Reinosa-Potes 
por Polaciones, la C-628. Una vía fundamental para interconectar 
la Cantabria alta y que Buruaga se ha comprometido a ejecutar con 
fondos europeos y con aprobación ambiental europea.

Interviene Pedro Luis Gutiérrez, que es de la opinión que la 
carretera Reinosa a Potes no se incluyó en el programa electoral 
del partido Popular, pero que desde el Ayuntamiento siempre 
hemos defendido, y cuyo proyecto se encuentra en uno de los 
cajones del despacho en la Alcaldía.

“Creo recordar que en el año 2015, terminados mis cuatro años como 
Parlamentario, hice unas declaraciones en la que avisaba que sería 
la obra del siglo XXI para nuestra comarca y que tendríamos que 
apostar por ella, porque la cantidad de senderos municipales que 
tenemos y otros que estamos potenciando, no se verán afectados, 
ni afectarán al oso, ni a las aves, porque se va a hacer con todos los 
informes positivos de impacto medioambiental”.

Sáenz de Buruaga acompañada del alcalde, concejales y candidatos a juntas vecinales de la Hermandad

El Ayuntamiento guarda el proyecto de
la carretera que uniría Reinosa y Potes
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La Hermandad de Campoo de Suso cuenta con dos grandísimos 
proyectos para desarrollar los próximos cuatro años: un Centro de 
Interpretación de Arqueología Militar de la Cordillera Cantábrica, 
y una nueva Plaza en Campoo, que programen actividades 
culturales y lúdicas los fines de semana.

Contamos ya con arqueólogos e historiadores comprometidos, 
de un altísimo nivel, capaces de sacar adelante el centro de 
interpretación arqueológico militar y dispuestos a colaborar, 
para sacar adelante este proyecto pionero tanto en la región 
como en el resto del país. Será un gran atractivo para alumnos 
y profesores del campo de la Historia y Arqueología española.

Esta propuesta no quiere hablar únicamente de temas de 
memoria histórica, sino que iría más allá. Nuestra Hermandad 
es un municipio con una amplia historia: “desde la época de 
los romanos, venían los invasores por el Collado de Somahoz  
para conquistar Cantabria, hablamos de las famosas Guerras 
Cántabras”.

Pero en Cantabria también conocimos restos de las guerras de 
la Edad Media, o guerras entre los nobles, donde aparece la 
figura y puesta en valor del Castillo de Argüeso. La guerra con 
los franceses y su posterior independencia, deja su impronta, y 
podemos ver las huellas y vestigios de la Guerra Civil Española, 
en la que nuestro municipio aparece lleno de trincheras. Se 
tratará de un gran centro de interpretación que dará varios 
puestos de trabajo, ofreciendo rutas de senderismo.

El edificio se ubicará en un refugio de ganado, un hangar donde 
guardaban los aviones, con vista directa a las trincheras que se 
encuentran en el collado de Somahoz. Se podrá ascender a este 
lugar desde Mazandrero, o desde Izara vía Varillas o por todos los 
altos donde aparecen restos de las trincheras.

Plaza para mercado
Otra apuesta municipal para desarrollar durante los próximos 
cuatro años, es la construcción de una gran plaza en Campoo, 
que ofrezca actividad a los numerosos turistas que nos visitan 
a lo largo del año.

En la plaza se ubicará un “Mercadillo del Agricultor”, como ya 
existen en otros puntos del país, en el que podrá encontrar 
calidad y garantía de origen en los productos. Se ofrecen, una 
amplia oferta de productos de alimentación; frutas, verduras, 
carnes, quesos, mieles, vinos, repostería tradicional, tartas, 
mojos, etc, además de numerosos productos con certificación 
ecológica: agricultura, queso, vino, y pan. Así mismo se puede 
encontrar una amplia y colorista oferta de productos artesanos.

Queremos desestacionalizar el turismo, para que no venga 
exclusivamente en temporada invernal en busca de nieve en Alto 
Campoo, y encuentren un lugar para disfrutar de otras actividades 
los fines de semana, un Mercado Campurriano con amplias zonas 
de aparcamiento y pequeños puestos con su correspondiente 
trastienda, para la venta de productos agroalimentarios.

Pretendemos que esa gran plaza tenga actividad los 
sábados y domingos, para que los visitantes, se queden a 
comer, dormir o conocer más en profundidad nuestro valle

Proyectos de futuro: un Centro de 
Interpretación Arqueológico Militar y 
la Plaza de Campoo

El Castillo de Argüeso tendrá su lugar en este Centro de Interpretación

Mercadillos del agricultor existen en otros lugares del país
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Más de 500.000 visitantes conocieron las vetustas piedras del 
Castillo de Argüeso, desde la fecha de apertura al público de la 
fortaleza medieval San Vicente en 1999. Desde el Ayuntamiento 
de la Hermandad de Campoo de Suso, soplamos 20 velas, una por 
cada uno de los años de la apertura oficial del Castillo de Argüeso, 
el 11 de mayo de 2003.

Una placa en la puerta principal de este fortín militar recuerda, 
que el presidente José Joaquín Martínez Sieso, siendo consejero de 
Cultura, José Antonio Cagigas, celebraron, inauguraron el recinto. 
Pedro Luis Gutiérrez, hace una mención especial a nuestro castillo, 
como centro de referencia internacional.

El Ayuntamiento celebra que gracias al esfuerzo municipal, hemos 
puesto en el mapa nuestra emblemática fortaleza, encontrándose 
entre los 80 mejores castillos y palacios de España. Entre sus 
muros se han celebrado todo tipo de conferencias y reuniones, 
dos de las cuales fueron sobre “desarrollo rural”, porque nuestro 
alcalde pertenece a la Comisión de Desarrollo Rural y Pesca de la 
Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP).  

Ordenanza Amigos del Castillo

La fortaleza atrae muchos visitantes procedentes de todos los 
rincones de España, y de otros países europeos, y dado el boom 
que está viviendo nuestro Centro Cultural, añade Pedro Luis, que 
en la primera sesión plenaria del año, la corporación aprobó una 
ordenanza que beneficia a todos los campurrianos empadronados 
en nuestro municipio. Lo que tienen que hacer, es dirigirse al 
Ayuntamiento dónde se les entregará un carnet de “Amigos del 
Castillo”, que permitirá visitar gratis nuestro castillo. Únicamente 

tendrán que pagar una cuota de tres euros por el coste de la tarjeta, 
pero que vale para disfrutar de la visita cuantas veces se desee.

Agradezco el buen trabajo realizado en tiempo de pandemia, por el 
personal de la Oficina de Turismo y del Castillo de Argüeso, centros 
que son dos grandes activos municipales, coordinados por María 
José y Sheila. Pedro Luis, anuncia que el centro turístico de Fontibre, 
es el más visitado de la región, y curiosamente, antes de la apertura 
de la oficina los visitantes conocían las instalaciones, pero se iban 
de vacío, al no disponer de ningún tipo de información turística.

La oficina municipal de turismo fue inaugurada con fondos 
municipales, el 15 de agosto de 2010. Desde su inicio, “cumplimos 
las viejas aspiraciones de terminar la estructura del edificio, 
mejorar el acceso al recinto y potenciar las grandes excelencias 
turístico-culturales que ofrece el castillo, potenciando la 
celebración de conferencias, congresos, exposiciones, conciertos, 
visitas guiadas, jornadas recreacionistas y ferias de cetrería.

El convenio entre el Ayuntamiento, la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo (UIMP) y el Festival Internacional de Santander 
(FIS), ha otorgado un carácter de internacionalidad a nuestra 
fortaleza medieval.

En el Castillo tenemos una comisaria, para que las exposiciones 
permanentes programadas durante el año, guarden cierto nivel. 
Quiero agradecer al anterior vicepresidente del gobierno, Pablo 
Zuloaga, porque fue muy receptivo con los eventos planificados 
los últimos cuatro años, “al César lo que es del César”. La iniciativa 
“Cielos” tuvo un éxito abrumador, y también decir, que recibimos 
del Gobierno ayudas para nuestras exposiciones. Nuestra fortaleza 
se ha convertido en un referente cultural de la que debemos estar 
orgullosos todos los campurrianos.

500.000 visitas desde la apertura
del Castillo de Argüeso hace 20 años

El folclore está presente en el Castillo de Argüeso
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“Es un lujo tener los cursos de verano en la Hermandad de Campoo de 
Suso, porque queremos que el Castillo de Argüeso sea un foco de cultura, 
que transmita y radie cultura a Campoo, a Cantabria, a España y al mundo 
entero y con estos cursos lo estamos logrando”. Con estas palabras 
Pedro Luis Gutiérrez inauguró oficialmente los Cursos de Verano 2023 de 
la Universidad de Cantabria, en el Castillo de Argüeso.  

Una sede que, según nuestro responsable municipal, está “poniendo en 
el mapa algo que los ciudadanos están pidiendo” y que no ha dejado 
de crecer desde su apertura siete años atrás. De hecho, es tal el éxito 
de la propuesta, que Gutiérrez está decidido a hacerla más grande: “la 
idea que tenemos es hacerlos comarcales” -los cursos y actividades de 
verano de la UC.

“Queremos que Reinosa también participe, y Campoo de Enmedio y 
Valdeolea, y que sea la sede oficial que para eso tenemos un castillo”.

VALORACIÓN DE TOMÁS MANTECÓN

El vicerrector, que se mostró agradecido con el compromiso de la 
Hermandad de Campoo de Suso con los Cursos de Verano de la UC, valoró 
muy positivamente la propuesta del alcalde. “Estamos encantados de 
tener un castillo en nuestra plantilla, eso no lo puede decir todo el 
mundo”, bromeó Tomás Mantecón que, además de repasar la trayectoria 
cultural de la sede, recordó el valor que tiene el patrimonio cultural 
material e inmaterial.

“Si uno mide el impacto que tiene [el patrimonio] en lo económico, el 
interés que tienen los turistas que vienen a España, el peso en el PIB 
rondará el 17% más el 4 y pico por ciento derivado directamente de 
la cultura”, afirmó el responsable universitario para quien “resulta 

que aquello de lo que estamos hablando tiene un peso esencial en la 
economía de este país”. “La cultura por sí misma” es “mucho más grande 
que lo que supone actualmente el déficit”.

Esto nos da idea de lo importante que es proteger la cultura, proteger 
el patrimonio y hacer que eso se mueva en una dirección que permita 
valorizar aquellos espacios en que vivimos”, reflexionó el vicerrector.

PONER EN VALOR A LOS AYUNTAMIENTOS

“Hay que poner en valor que los ayuntamientos apuesten por traer la 
universidad a entornos que, por razones obvias, no pueden disponer de 
estas infraestructuras”, ha querido subrayar Castro que, como el resto de 
conferenciantes de esta edición, lo que más agradece es “el interés de 
la gente”.

Durante el acto, el alcalde y el vicerrector estuvieron acompañados 
por Raquel Gómez, directora de Área de Cursos de Verano y Extensión 
Universitaria; Rubén Castro, director de las sedes de la Hermandad de 
Campoo de Suso, Potes y San Vicente de la Barquera; y Jesús Francisco 
Torres, ponente de la primera sesión del ciclo de conferencias.

La historia de Campoo tema de los Cursos 
de Verano en el Castillo de Argüeso

Cartel de los Cursos de Verano 2023Acto inaugural de los Cursos de Verano

Respuesta del alumnado el 5 de julio en el castillo
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XI RECREACIÓN MEDIEVAL EN EL CASTILLO DE ARGÜESO

Respuesta del alumnado el 5 de julio en el castillo

Vista exterior del Castillo de Argüeso Participantes en la XI Jornada de recreacionismo

La escritura medieval, demostración dentro del castillo Numeroso público siguió las actividades programadas

Exhibiciones recreacionistas dentro del castillo Siguiendo la charla vestir a la dama medieval

María José Jorrín, coordinadora del castillo desde 1999 Charlas sobre armamento y vestimenta en la guerra
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Además de todos los cursos programados para los más pequeños, 
las asociaciones de mujeres y de mayores del valle, también tuvieron 
su protagonismo: el taller de coronas de Navidad fue impartido por 
Natura, contando con la participación de 120 vecinas y vecinos. En 
el Centro Cultural de Villar participaron los colectivos de Celada y 
Villar, y en el CEIP también se hizo el taller en dos pases dado el éxito 
de participación. Dado este primer éxito, se organizó otro taller de 
máscaras en Carnavales, en esta ocasión programado “Por siempre 
primavera”, con otras cincuenta personas inscritas.

1.000 PERSONAS ADORAN A LOS REYES MAGOS

Arrancamos por un camino de acceso de Fontibre a Argüeso, 
y desde el castillo vimos la llegada de la comitiva de los Reyes 
Magos, desfile amenizado por la Banda de Gaitas de Naveda. 
Habría más de 1.000 personas. Solo visualizar las miradas de los 
pequeños mereció la pena. El primer año, el Cartero Real llegaba 
solo; pero es más vistoso ahora con la entrega de las cartas de los 
niños a los tres Reyes Magos, que acceden en camello siendo una 
auténtica caracterización.

Las concejalías agradecen a través de estas líneas la colaboración 
desinteresada de Rosana, encargada de la chocolatada, y, sobre 
todo, gracias a la fábrica de galletas CUÉTARA, a la que queremos 
nombrar por su importantísima colaboración suministrando 
galletas en cuantas actividades programamos.

FESTIVAL NAVIDEÑO

Un año más desde el castillo de Argüeso se programaron el 
“Concierto de las Velas”, y varios grupos folclóricos de la comarca 
actuaron en nuestro recinto amurallado y en la ermita de Nuestra 
Señora de Labra, aquí cantaron la ronda El Midiaju, los niños y la 
Capilla Musical de Reinosa.

IMMACULATE FOOLS EN “CIELOS”

El 2 de septiembre, llega al Castillo una nueva edición de Cielos, 
un festival diferente subvencionado por el Gobierno de Cantabria, 
y que este año contará con la presencia del grupo Immaculate 
Fools.

Immaculate Fools es un grupo británico musical de pop-rock 
formado en 1984. Saltó a la fama en 1985, con el sencillo homónimo 
“Immaculate Fools”, manteniéndose en activo hasta 1997, después 
de haber publicado seis álbumes de estudio. En 2016, el líder de la 
banda, Kevin Weatherill, refundó el grupo con reconocidos músicos 
españoles como Paco Charlín, Naíma Acuña o Alex Salgueiro.

También actuarán en la fortaleza medieval Rufus T Firefly y Ricardo 
Lezón (Mcenroe). Se trata de un encuentro diferente y fascinante, 
porque el principal artista del Festival, es el lugar donde se celebra, 
el espectacular Castillo de Argüeso. Si a esto le unimos grandes 
artistas con propuestas realmente especiales, discos magistrales y 
una carrera de calidad, nos encontramos con una puesta en escena 
especial, novedosa y obligada. Conciertos íntimos de pequeño 
formato + gastronomía + Exposición “Hysteria”, confeccionan un 
menú perfecto.

Las entradas se venden al precio de 25 euros más gastos, en 
www.esenciales.tv. La entrada permitirá disfrutar del documental 
musical, de los conciertos, la exposición fotográfica y de un 
ambiente reservado para gente con “suerte”, ya que el aforo está 
limitado a 150 personas.

ACTIVIDADES EN EL CASTILLO DE ARGÜESO

Taller de coronas gentileza de Floristería Natura

“Por siempre primavera” da su toque personal al taller de máscaras

Sus Majestades de Oriente entran al Castillo de Argüeso
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DE BARRIO A RIAÑO

El concejal de Medio Ambiente, Roberto Puente, comunica del 
asfaltado del camino de Barrio a Riaño, de uso agropecuario para 
que se pueda pasear, pero a su vez, que puedan pasar vehículos para 
hacer la campaña de forraje, o también y muy importante, para que 
el Ayuntamiento pueda entrar con medios propios y limpiar la calle, 
durante los cinco kilómetros de paseo con árboles protegidos.

Vamos a tener el camino asfaltado en su totalidad y, con nuestros 
propios medios, lo podremos limpiar; mientras que en invierno se 
usará para pasear, porque las pistas no solo son para que por ellas 
trayecten vehículos con sus aperos de labranza o tractores. Con el 
asfaltado evitaremos el coste de mantenimiento de todo el año, 
porque había que reparar y bachear el camino, limpiar sus cunetas, y 
ahora mismo, no tendrá ningún tipo de coste. Quedará completamente 
transitable. Y con esta misma subvención, se costeó el asfaltado en 
Paracuelles, desde el cruce al colegio, y tenemos algún otro proyecto.

SUBVENCIÓN POR LAS RIADAS

Dentro de la subvención por las riadas de enero y diciembre de 
2019, a través del Ministerio de Transición Ecológica que sufragará 
el 50%, y la otra mitad el Ayuntamiento, se han sacado tres líneas de 
actuación: una primera que es el asfaltado de una parte del pueblo de 
Proaño, el arreglo de una pista de Mazandrero a Los Lagos, y la tercera 
actuación pendiente que son el arreglo de la zapata del puente de 
Soto que llevó entera la corriente de la riada, y la cimentación lateral 
del segundo puente que se van a ejecutar este verano.

ESTACIONES DE FILTRADO

En la línea de abastecimiento de agua, hemos conseguido que 
a través de Obras Hidráulicas y Ayuntamiento, se automaticen las 
cuatro estaciones de filtrado en el valle: la que da servicio a Celada 
y Naveda; una segunda a Soto, Espinilla y Paracuelles; la de Salces 
y La Miña y la cuarta que es la de Suano. Estas cuatro estaciones de 
filtrado antes eran muy complejas, porque eran los vecinos los que 

tenían que limpiar manualmente los filtros para que no se obturasen, 
y hemos conseguido que se automatice.

Hemos conseguido una estación de bombeo para el manantial de 
La Miña, que se ha desplazado 20 metros con la última riada, y 
que ahora por altura no entra al depósito. En la misma captación 
se bombeará el agua que estamos perdiendo, para devolverlo al 
depósito e intentar mantenerlo todo lo que permita la captación de 
La Miña. Esta agua procede de dos sitios, y hay ciertas viviendas que 
cuando llega procedente de la planta, se quedan las casas con muy 
poca presión. Así podremos mantener el depósito de arriba que dará 
presión a todo el pueblo.

CAPTACIÓN DE AGUA

La captación de agua de La Lomba ha supuesto un desembolso 
de 110.000 euros, más los 150.000 de la Consejería, a través de la 
Dirección de Obras Hidráulicas. Obra importante con nueva captación, 
nuevo depósito de agua, nueva estación de filtrado automatizada 
como las otras, nueva línea de abastecimiento de agua, desde 
Entrambasaguas a Riaño y se han colocado unos sistemas de 
nivelización de presiones, sistemas de retenciones y regulación de 
presiones, osea que es un obra hidráulica inmensa.

DOTACIÓN DE VEHÍCULOS

El Ayuntamiento ha procedido a la reparación completa del antiguo 
Land Rover Defender y se ha comprado un todoterreno pick-up, como 
vehículo de emergencias. Con estas dos adquisiciones crece la flota 
de transporte municipal.

CONTENEDORES CON MEJOR IMAGEN

Debido a que los fuertes vientos desplazaron los contenedores, 
muchos de acero inoxidable, hemos cerrado todos con madera 
y hemos hecho varias actuaciones en Salces, Fontibre, Riaño, 
Villacantid o Mazandrero, Brañavieja, Abiada. Estamos haciendo un 
vallado de madera que visualmente disimula el contenedor y queda 
muy bonito para la zona, y sirve para retenerles y que el aire no les 
desplace y vuelque. Hemos cerrado veinte estaciones de recogida.

MEJORAS EN NUESTRO MEDIO AMBIENTE

El camino de Barrio a Riaño ha sido asfaltado

Otra actuación ha sido en el pueblo de Proaño
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La comisión de fiestas de la Virgen de Labra, (4 y 5 de agosto), 
está trabajando a conciencia para que esta edición que cae en 
viernes y sábado, “tengamos unas fiestas pensadas para todos 
los gustos”.

Este año, repite la orquesta “Jaguar”, será la tarde noche del 4 al 
5 de agosto. Una de las mejores orquestas del país, con catorce 
músicos sobre el escenario y con muy buenas voces y un amplio 
repertorio. La  mejor música del momento, te espera en la campa 
de Somacelada.

Para el sábado, se ha buscado otra orquesta espectacular, con 
un camión espectáculo (macrodiscoteca) de doce metros de 
largo, con música sin metales, pero con cuatro cantantes muy 
profesionales y cuatro bailarines, tocando todo tipo de música y 
para todas las edades.

Y después de la música de la gran orquesta, y hasta que el 
cuerpo aguante, porque al día siguiente no tenemos que trabajar, 
“tendrán cabida todos los DJs de la comarca que quieran sumarse 
a participar, acompañados de bailarines gogós”.

A un mes de las fiestas, fecha en la que cerramos la redacción 
de nuestra Revista Municipal, es imposible precisar con pleno 
acierto la programación completa, pero la mañana de Nuestra 
Señora de Labra, seguro que a mediodía, comienza la Misa en 
honor de la Virgen, y el Santo Rosario por la tarde. Y mientras 
llega la degustación de la tradicional paella, la música de piteros 
y mariachis amenizarán la velada.

Por cierto, la tradicional degustación de paella será condimentada 
por la empresa del popular maestro Vicente. Está confirmada la 
quedada caballar, música tradicional y el partido de fútbol con 
nuestra selección de futbolistas de la Hermandad de Campoo de 
Suso.

Independientemente, de que el Ayuntamiento se esmere en 
celebraciones costeadas por ellos mismos, como la Virgen de 
Labra en el pueblo de Celada, o Nuestra Señora y San Roque 
en Espinilla, los días 5, 15 y 16 de agosto, Roberto y Josune 
aprovechan la oportunidad que les brinda nuestra Revista 
Municipal, para reivindicar en mayor o menor medida, el apoyo 
del consistorio a todas las juntas vecinales que lo soliciten, con 
ayudas de 250 euros, para la contratación musical de sus fiestas, 
manteniendo así, la cultura de la misa cantada por nuestras 
rondas.

También “costeamos los hinchables para el disfrute de los más 
pequeños”. Antes del inicio de cada fiesta, “limpiamos los pueblos 
para dejarlos bonitos, e incluso, ponemos a su disposición el 
apoyo logístico de limpieza al final de las mismas”.

Desde el Ayuntamiento, “con las fiestas no hacemos ningún tipo 
de distinción, sea cual sea la fecha de la misma, sólo tienen 
que pedirnos la colaboración por escrito”. No debemos ampliar la 
información de las fiestas con más datos, porque a un mes de su 
celebración, es aventurarse; pero, anunciaremos la programación 
cuando se aproximen las fechas, a través de la emisora municipal 
Radio Alto Campoo.

Ya están aquí, las Fiestas de la 
Virgen de Labra

La paella es degustada por miles de peregrinos
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Roberto Puente y Josune Ozaeta, comunican el gran esfuerzo 
desde el Ayuntamiento con el CEIP Rodríguez de Celis, de 
Paracuelles. Colaboramos con fondos municipales, en la hora 
de madrugadores, los días laborables de 9 a 10 de la mañana. 
Un técnico cubre el año completo de madrugadores, ludoteca y le 
dejamos con horario de comedor. En junio se quedaron a comer 
cuarenta niños.

Con el servicio de ludoteca, cubrimos los periodos no lectivos, 
Semana Santa y los parones cada dos meses, para que por la 
conciliación familiar los niños puedan ir al colegio. Además, 
este año hemos contratado también a una empresa que cubre 
las actividades multideporte de la ludoteca de verano, con doce 
niños la primera quincena de julio, y después, se irán apuntando 
más. Este servicio multideporte se puso en funcionamiento el 
verano de 2022.

LABOR DE MANTENIMIENTO

Con una fuerte inversión, cambiamos todas las tuberías gracias 
a la nueva red de abastecimiento de agua y modificamos el 
saneamiento de los baños, colocamos una mesa de picnic, un 
arenero, un parque infantil y restructuramos el vallado del cole, 
en algún punto donde hubo algo de vandalismo. Asfaltamos la 
entrada alternativa hasta la portilla, para las aulas de los niños 
más pequeños del centro de dos años. Este año se ha hecho una 
gran labor de mantenimiento, porque era una construcción vieja. 
Se ha hecho un huerto ecológico y ayudaremos como cada año a 
toda la limpieza alrededor del colegio.

LANZAMIENTO DE UN COHETE CON SATÉLITES

Un total de 450 alumnos y alumnas de Secundaria pertenecientes 
a seis centros educativos de Cantabria, además del colegio 
Antares de Reinosa y el CEIP Rodríguez de Celis, como centro 
educativo anfitrión, asistieron el mes de marzo, al lanzamiento 
de un cohete con seis satélites en la localidad de Fontibre. El 
cohete ascendió un kilómetro y medio, siendo espectacular su 
lanzamiento.

El proyecto ‘CanSAT Cantabria’ se enmarca dentro de los 
programas propuestos por los delegados de formación de la 
Agencia Espacial Europea en España (ESERO Spain), desarrollado 
por la Consejería de Educación en colaboración con la Agencia 
Espacial Europea, con el objetivo de difundir entre el alumnado 
los avances y descubrimientos espaciales desarrollados en 
un total de 20 centros educativos de la Comunidad Autónoma 
durante este curso escolar. 

La consejera de Educación, Marina Lombó, fue la encargada de 
pulsar el botón de propulsión, asistiendo, además, la directora 
de Innovación e Inspección Educativa, el coordinador nacional de 
ESERO Spain, Domingo Escutia y nuestros alcaldes José Miguel 
Barrio y Pedro Luis Gutiérrez.

Los satélites construidos por equipos procedentes de diferentes 
municipios de Cantabria, se lanzaron a través de un cohete para 
cumplir su misión y mostrar las conclusiones obtenidas.

Asimismo, 15 centros educativos entre los que se encontraba el 
colegio Antares, de Reinosa, y que forman parte del proyecto STEAM 
Middle Detectives Climáticos, expusieron sus conclusiones en 
una exposición recopilatoria de todos los proyectos en el Castillo 
de Argüeso. Este programa permite desarrollar proyectos sobre 
los efectos medioambientales del cambio climático, implicando 
a 45 docentes de Educación Secundaria.

El servicio de ludoteca dispone desde el 
verano pasado de actividades multideporte

Momento del lanzamiento del cohete con satélites desde Fontibre

HERMANDAD
DE CAMPOO DE SUSO
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El nuevo parque 
del Nacimiento del Ebro

EL PARQUE DEL NACIMIENTO DEL EBRO LUCE MÁS QUE NUNCA

La rehabilitación del parque del Nacimiento del Ebro, ha supuesto una inversión de 200.000 euros. Se ha hecho una gestión total de 

poda, de saneamiento de árboles, de arreglo de perímetros, de limpieza de ríos, del nuevo parque infantil junto al restaurante de 

Fontibre (Cantur), mejorando todo el área turístico y se han pulido las mesas y mejorado el vallado exterior del recinto.
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Se ha hecho una gestión total de poda y saneamiento de árboles

Luce el nuevo vallado del recinto

Balaustres de madera ofrecen mayor seguridad al usuario

En su recinto se han restaurado las mesas

Visitantes se informan a través de los paneles explicativos
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EL TRINEO DE CAMPOO. En Suano. Vivienda rural. Dos alojamientos 
independientes. Información y reservas en el teléfono: 655 602 198
www.eltrineodecampoo.com • info@eltrineodecampoo.com

EL MONTERO. En Soto. Alojamiento rural.
elmontero@live.com
Reserva plaza en los teléfonos: 942 77 95 39 - 666 382 602

LA CASONA DE BARRIO. En Barrio. Hotel Rural.
www.lacasonadebarrio.es · bienvenidos@lacasonadebarrio.es
Tel.: 660 098 584

LA CORZA BLANCA. En Brañavieja. Hotel III.
www.altocampoo.com
Tel.: 942 77 92 50

LAS CIGÜEÑAS. En Ormas. Alojamiento rural. 
Servicio de restaurante. Tel.: 942 77 96 23
www.posadaormas.com • infoclientes@posadaormas.com

LA COTERA. En Abiada. Albergue.
Servicio de restaurante durante todo el año.
Tel.: 942 77 92 45

LAS INDIANAS. En Villar.  Albergue. Actividades multiaventura.
www.alberguescantabria.com  •  info@alberguescantabria.com
Tel.: 699 557 037

COMPLEJO PUENTE ROMANO. En Riaño. Hotel, camping, cabañas... 
www.puente-romano.com  •  complejopuenteromano@gmail.com
Tel.: 629 46 21 55
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EL HENAR. En Espinilla. Posada rural. Servicio de restaurante.
Información y reservas en el teléfono: 942 77 95 67

APARTAMENTOS EL HENAR. En Espinilla. Apartamentos.
Servicio de restaurante. www.apartamentoselhenar.com
Información y reservas en el teléfono: 942 77 95 67

LA PERALA. En Abiada. Casa Rural, con 9 habitaciones y capacidad 
para 20 personas. Dos situadas en un apartamento aislado del resto. 
Eventos y Celebraciones. www.laperalaalojamientorural.com 
Tel: 699 003 839 · laperalaalojamientorural@gmail.com

LA SOSIEGA. En Argüeso. Posada rural. Servicio de restaurante. 
Información y reservas en el teléfono: 942 77 96 17
www.lasosiega.com • info@lasosiega.com

EL CHOCOLATERO. En Argüeso. Casa rural.
Información y reservas en el teléfono: 942 77 96 17
www.lasosiega.com • info@lasosiega.com

POSADA FONTIBRE. En Fontibre. Posada rural.
Información y reservas en los teléfonos: 942 77 96 55 - 639 320 040
www.posadafontibre.com  •  info@posadafontibre.com

NACI-EBRO. En Fontibre. Posada rural.
www.posadanaciebro.es  •  info@posadanaciebro.es
Información y reservas en el teléfono: 942 77 97 88

CASA DE CAMPOO. En Naveda. Alojamiento rural.
www.viviendaruralcantabria.com • info@ viviendaruralcantabria.com
Información y reservas en el teléfono: 625 575 320

MONTE REGALIZ. En Suano.  Casa Rural. 
Información y reservas: 691 409 352 – 606 979 258
www.monteregaliz.com  •  monteregaliz@gmail.com
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LA COVA. En Suano. Casa rural.
Información y reservas en el teléfono: 626 263 249
www.casarurallacova.com

CASUCAS LA GUARIZA. En Fontibre. Casas rurales.
Información y reservas en el teléfono: 670 288 413
www.casucaslaguariza.es

CASA DE ENCIMABIÁ. En Abiada. Alquiler completo.
Información y reservas en el teléfono: 651 515 344
www.abiadarural.es

CASA VIEJA. En Hoz de Abiada. Posada rural.
Información y reservas en el teléfono: 630 586 978

HOTEL VILLA LIGUARDI. En Proaño. 
www.villaliguardi.es • info@villaliguardi.es
Información y reservas: 942 77 98 29 - 630 739 017 - 629 409 919

EL BALCÓN DE LA LOMBA. En La Lomba. Apartamentos.
Información y reservas en el teléfono: 626 263 249
www.elbalcondelalomba.com

LA CEÑA. En Argüeso. Casa rural.
Información y reservas en el teléfono: 674 727 904

LA CASA DEL VAQUERO. En Abiada. Posada rural o alquiler completo.
Información y reservas en el teléfono: 651 515 344
www.abiadarural.es  •  lacasadelvaquero@yahoo.es
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LAS CERVALIZAS. En Entrambasaguas. 2 casas rurales. 
Información y reservas: 658 843 181
www.casaslascervalizas.com • info@casaslascervalizas.com

LA CASA DE LOS PEDROS. En Villar. Alojamiento entero.
Información y reservas: 616 488 619
www.lacasadelospedros.com •  info@lacasadelospedros.com

CUENCA BUCER. En Ormas. Casa Rural. 
Información y reservas: 625 996 104 - 659 043 239
www.cuencabucer.es  •  info@cuencabucer.es. 

THE DEER HOUSE. En Villar. Casa rural de alquiler completo.
Información y reservas en el teléfono: 649 852 732
www.deerhouse.es  •  info@deerhouse.es 

LINDOS SUEÑOS. En Entrambasaguas. Posada Rural.
Información y reservas: 618 376 877 
www.lindossuenos.com  •  info@lindossuenos.com

LA CASA DEL MANCO. En Villar. Alojamiento rural. 
Información y reservas: 616 697 936 
www.casadelmanco.es  •  restaurantelacasuca@gmail.com

REFUGIO CUENCAJÉN. En Abiada. Casa Rural. 
Información y reservas: 651 515 344
www.abiadarural.es  •  lacasadelvaquero@yahoo.es

ESPACIO RURAL LA PALOMBA. En Paracuelles. Complejo Rural. 
Información y reservas en el teléfono: 670 650 749
www.lapalomba.es  •  info@lapalmba.es
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SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS
AYUNTAMIENTO CAMPOO DE SUSO
TRANSPORTE MÉDICO
SERVICIO MÉDICO A ESPINILLA (LUNES A VIERNES)

LUNES:
LA LOMBA

VILLAR

IZARA

LA SERNA

CAMINO

10:00

10:00

10:00

10:00

10:00

10:05

10:05

10:15

10:08

10:05

10:05

10:03

10:07

10:10

10:20

10:10

10:05

10:12

10:15

10:30

10:15

10:10

ABIADA

CELADA

VILLACANTID

PARACUELLES

SUANO

ARGÜESO

LA MIÑA

LA HOZ

NAVEDA

BARRIO

SOTO

SALCES

MAZANDRERO

PROAÑO

LA POBLACIÓN

ORMAS

FONTIBRE

MARTES:

MIÉRCOLES:

JUEVES:

VIERNES:

(1994-2024)
Parece que fue ayer, y el próximo 16 de abril RADIO ALTO CAMPOO, cumple 30 años. 

Aunque el embrión de nuestra Emisora Municipal de la Hermandad de Campoo de Suso fuera RADIO REINOSA (1985).
 

Estamos abiertos a cualquier sugerencia que se te ocurra, amigo lector. 
Queremos acercaros a partir de nuestra próxima REVISTA DE NAVIDAD, un ejemplar sobre la historia diaria de nuestra 

RADIO, que recoja los acontecimientos más destacados de estas 4 últimas décadas.
 

Os continuaremos informando...
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FUENTEBRO. En Fontibre. Comedor para 100 plazas. Restaurante 
ubicado en pleno nacimiento del río Ebro. Cocina que aúna tradición y 
vanguardia con productos de primera calidad.  
www.restaurantefuentebro.com  •  Tel. 942 77 96 45

EL NOGAL DE LA HOZ. Bar en La Hoz. Lugar acogedor y agradable para 
tomarte una copa. Trato familiar. Entre semana de 13:00 a 15:00h. y de 
19:00 a 21:3h.. Sábados y domingos, de 13:00 a 21:30 Horas.  

LA CORZA BLANCA. En Brañavieja. El restaurante es un servicio que 
ofrece el Hotel. Amplio comedor. Cocina de calidad. Platos de la zona. 
Servimos comidas y cenas. 
Reservas en el teléfono: 942 77 92 50

PICO CASARES. En Entrambasaguas. Restaurante y parrilla. Comida 
casera. Especialidad cocido montañés, patatas guisadas, lechazo, 
cabrito y paella por encargo. 
Reserva mesa en el teléfono: 942 77 92 29

LA CASUCA. En Riaño. Menú del día. Carta. Amplio comedor. 
Especialidad en carnes de Campoo. 
restaurantelacasuca@gmail.com  •  Tel. 942 77 92 78

MESÓN EL CASTILLO. En Argüeso. Amplios comedores y servicio de 
terraza. Especialidad comida casera. Comida de cuchara, buena carne 
de la zona.... postres caseros. Grupos hasta 40 comensales. 
meson-chema@hotmail.com  •  Tel. 942 77 96 27

FONTIBRE. En Fontibre. Cocina tradicional cántabra. 
Abierto de lunes a domingo de 10h00 a 18h00h.
admonfontibre@cantur.com  •  Tel.: 942 74 59 22 

LA HERRADURA FOOD&DRINK. En Espinilla. 
Abierto de lunes a domingo de 11h00 a 24h00h.
Martes cerrado
@laherradurafd  •  Tel.: 942 10 75 80 
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LAS CIGÜEÑAS DE ORMAS. En Ormas. Menú del día. Servicio a la 
carta. Comidas de empresa y despedidas de solteros. 
Reserva mesa en el teléfono: 942 77 96 23
infoclientes@posadadeormas.com

OTERO DE CAMPOO. Paracuelles. Disponemos de carta. Postres 
tradicionales para los más “lambiones”
cantinaoterodecampoo@gmail.com • Reservas: 722 318 952

LA CANTINA DE FONTIBRE. En Fontibre. Nuestra especialidad el 
picoteo, acompañado de un ambiente musical agradable. Consulta 
nuestra carta en Instagram: @lacantinadefontibre. 
Reservas en el teléfono: 942 74 57 33

BAR EMIFE. En Villacantid. LA CANTINA DE SALCES. En Salces. 640 844 595

PUENTE ROMANO. En Riaño. Pide platos de calidad, carta y paga a 
precio de menú. 
Reservas en el teléfono: 615 577 041

LA COTERA. En Abiada. Platos típicos campurrianos como garbanzos 
con callos, alubias, bacalao, cazuelillas y carnes. 
Tel. 942 77 92 45

EL HENAR. En Espinilla. Ven y prueba nuestros platos combinados. 
Te servimos a diario. 
Reservas en el teléfono: 942 77 95 67
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CENTRO DE INTERPRETACIÓN DEL ROMÁNICO
Villacantid. La visita al centro, ubicado en la iglesia románica de principios del 
siglo XII, Santa María la Mayor. La intensidad artística del templo, se concilia con la 
tecnología más avanzada. Horario de verano de martes a sábado: de 10 a 14h. y de 15 
a 19h. El domingo de 10 a 15.30h. Aforo limitado. 
reservascentros@culturadecantabria.es - centros.culturadecantabria.com.
Concertar visitas en el teléfono: 942 59 84 25  
https://surdecantabria.es

POBLADO CÁNTABRO
Argüeso. Recreación de todo un Poblado Cántabro de la Edad de Hierro, con sus vivien-
das sus enseres, cultivos y animales… 
Abierto todos los días, desde el 15 de junio hasta el 30 de septiembre. 
Del 15 al 30 de junio y septiembre: 11 a 19h. Julio y agosto: 11 a 20.30h. 
Abierto fines de semana y festivos: Desde el 1 de octubre al 14 de junio. 
pobladocantabrodeargueso@gmail.com - Tel. 630 791 906.
https://pobladocantabrodeargueso.blogspot.com

OFICINA DE TURISMO
Fontibre. 
Situada en la plaza junto al nacimiento del Ebro y al centro de Interpretación del 
Río Ebro. Abierto todos los días. 
Horario: Mañanas: 10 a 14h. Tardes: 16 a 18.30h.
Tel. 942 77 96 07
cunadelebro.blogspot.com

CENTRO DE VISITANTES DEL RÍO EBRO
Fontibre. Este centro pretende aproximar al visitante, el conocimiento de la diversidad 
cultural, social y paisajística que el río ha generado a lo largo de la historia. 
Horarios: 1 de julio a 31 de agosto: de martes a domingo, 10 a 15h y de 16 a 19h. 
Del 1 de septiembre al 14 de diciembre: viernes, sábados y domingos. 
Se programan rutas guiadas. 
cvcantabria@cantabria.es - Tel. 900 649 009 - www.provoca.cantabria.es

TELECENTROS
El municipio cuenta con 4 telecentros situados en los pueblos de Suano, Villar, Espini-
lla y Salces. Todos ellos cuentan con conexión a internet, disponen de aplicaciones de 
ofimática, escáner e impresoras y se imparten cursos de formación a lo largo del año. 
Información en el teléfono: 942 77 97 96.

CASTILLO DE ARGÜESO
Argüeso. Abierto todos los días (consultar festivos).
HORARIOS:
-Del 1 de noviembre al 31 de marzo: de 10.30 a 14.00h y de 16.00 a 17.30h.
-Del 1 de abril al 31 de octubre: de 10.30 a 14.00h y de 16.00 a 18.30h.
-Del 16 de julio al 31 de agosto: de 10.30h a 14.00h y de 16.00h a 19.30h.
www.castillodeargueso.com
castillodeargueso@hotmail.com - Tel. 942 77 96 32
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MUSEO ETNOGRÁFICO EL PAJAR
Proaño. Costumbres, tradiciones populares, ritos y folclore, de las gentes que han 
vivido en la Merindad de Campoo. La visita gratuita de una hora de duración, es guiada 
por el investigador y coleccionista Luis Moreno Landeras, que ha recopilado una 
interesante colección de piezas propias. 
Abierto todo el año. Concertando previamente visita. Máximo de 4 personas por turno. 
elpajaretno@gmail.com - Tel.  676 256 631 - www.museoetnograficoelpajar.es

CAJERO EURONET
Espinilla. El municipio cuenta con un cajero automático para dar servicio a sus más 
de 1700 habitantes. Euronet, líder europeo en la gestión y explotación de cajeros 
automáticos, resolverá las necesidades de efectivo de vecinos, huéspedes de 
alojamiento rural y visitantes de la estación invernal de Alto Campoo.

RED DE SENDEROS
Rutas de senderismo detalladas en la web: www.campoodesuso.org
PR-S39 – Ruta Argüeso-Fuentes. PR-S40 – Camino a los pies del Liguardi. PR-S80 – 
Senda desde el Nacimiento del Ebro. PR-S81 – Senda del Acebal de Abiada. PR-S82 
– Senda al Hoyo Sacro. PR-S83 – Camino de los Balcones del Oso. PR-S84 – Ruta de las 
Cuencas. PR-S85 – Camino al Hayedo de Suano. PR-S86 – Senda al Monte de Soto.

RADIO ALTO CAMPOO
Espinilla. Emisora municipal de la Hermandad de Campoo de Suso, desde 1994. 
Frecuencia del dial: 107.1 FM. 
Programación matinal, de 11 a 13.30h. 
Mariaje y Arturo organizan los Premios de Radio Alto Campoo, desde 2002. 
altocampooradio@gmail.com - www.radioaltocampoo.com 
Tels.: 690 244 442 - 654 092 952

COMPRAS Y PRODUCTOS
ARTESANÍA LA FRAGUA. Espinilla. Supermercado. Tienda de alimentación, recuerdos,
regalos, artesanía, droguería... 
Abrimos todos los días. Horario: 9 a 21.30 H. Tel. 942 779 583.
PANADERÍAS: 
Panadería de Argüeso. Pan artesano y empanadas tradicionales. Tel. 942 77 95 14
Panadería de Salces. Pan y repostería artesana y empanas tradicionales. Tel. 942 75 00 60

NUESTRAS FIESTAS
El Ayuntamiento organiza y patrocina las tradicionales fiestas del 5 de agosto, en el entorno de la ermita 
de la Virgen de Labra, en los prados de Somacelada. Los actos comienzan con una misa, paella popular, 
rosario, partido de fútbol, folclore y grandes orquestas. El día 15, de ese mismo mes, el escenario se 
traslada a Espinilla, para honrar a Nuestra Señora, con su tradicional feria ganadera, en la campa de las 
Eras. Por la tarde, la emisora municipal entrega los premios de Radio Alto Campoo.

Abiada: Los Campanos (1er domingo de septiembre). Argüeso: El Carmen (16 de julio). Barrio: Santa Juliana (28 de junio). Camino: San Juan (24 
de junio). Celada: La Virgen de Labra (5 de agosto) y San Román (18 de noviembre). Espinilla: Nuestra Señora y San Roque (15 y 16 de agosto). 
Fontibre: San Fernando (30 de mayo). La Hoz de Abiada: Nuestra Señora (15 de agosto). Izara: San Pedro (29 de junio). La Lomba: Santo Tomás 
(3 de julio). La Miña: Santa Cecilia (22 de noviembre). Mazandrero: San Lorenzo (10 de agosto). Naveda: San Pelayo (26 de junio). Ormas: 
San Andrés (30 de octubre). Paracuelles: San Andrés (30 de octubre). La Población: San Esteban (3 de agosto). Proaño: San Cipriano (16 de 
septiembre). Salces: San Antonio (13 de junio). Serna: Nuestra Señora (15 de agosto). Soto: San Martín de Tours (11 de noviembre). Suano: Santos 
Justo y Pastor (6 de agosto). Villacantid: Nuestra Sra. de los Cagigales (2º domingo de septiembre). Villar: San Justo (6 de agosto).

NUESTROS PUEBLOS DE FIESTA
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PANADERÍA SALCES
Pan y repostería artesana.
Empanadas tradicionales.
C/ Jiménez Díaz, 89. SALCES.  Tel.: 942 75 00 60

FARMACIA
Rubén González de Uriarte
Tel.: 942 77 95 81
ESPINILLA

TURISMO ECUESTRE “TOÑÍN”
Hacemos rutas a caballo, por el valle de Campoo. Realizamos rutas de 1, 2 
y 3 horas. La de mediodía, con picnic de tortilla de patata. 
Tel.: 630 569 168. ABIADA
Consulte los horarios preferentes o las rutas más destacadas.  

TRANSPORTE MÉDICO
Servicio municipal destinado a todos los vecinos del ayuntamiento para 
el traslado al consultorio médico o al centro de salud de Reinosa, para 
analíticas a primera hora de la mañana.

AYUNTAMIENTO • Tel.: 942 77 95 40 

TELECENTRO Y OFICINA DEL PUNTO DE INFORMACIÓN CATASTRAL • Tel.: 942 77 97 96

SERVICIO DE RECAUDACIÓN DE TRIBUTOS • Tel.: 942 75 15 99

CONSULTORIO MÉDICO • Tel.: 942 77 95 44 (Cita previa 942 75 20 10)

OFICINA MUNICIPAL DE TURISMO DE FONTIBRE • Tel.: 942 77 96 07

OFICINA MUNICIPAL DE TURISMO • Tel.: 942 77 96 07

CASTILLO DE ARGÜESO • Tel.: 942 77 96 32

RECOGIDA DE AVISOS ENSERES - TELECENTRO • Tel.: 942 77 97 96 - AYTO • Tel.: 942 77 95 40

RECOGIDA DE AVISOS FAROLAS Y ALUMBRADO PÚBLICO - TELECENTRO • Tel.: 942 77 97 96

RECOGIDA DE CROTALES DE IDENTIFICACIÓN DE TERNEROS O DUPLICADOS - TELECENTRO - Tel.: 942 77 97 96 - AYTO • Tel.: 942 77 95 40

INCIDENCIAS con la señal de TV (24 horas) Tel.: 900 240 024

www.campoodesuso.org

CEIP RODRÍGUEZ DE CELIS
Paracuelles.
Tel.: 942 77 95 19
ceip.rodriguez.de.celis@educantabria.es
http://colegiopublicorodriguezdecelis.blogspot.com






